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Ata da 17ª (décima sétima) Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tangará da Serra, 
Estado de Mato Grosso, 3º Exercício da 11ª Legislatura Municipal. Aos 30 (trinta) dias do 
mês de maio do ano de 2023, realizou-se na Câmara Municipal de Tangará da Serra, 
Estado de Mato Grosso, a sua 17ª (décima sétima) Sessão Ordinária, no Plenário 
Vereador Daniel Lopes da Silva, destinado às reuniões deste Legislativo Municipal. Às 
14h, assumiu a presidência dos trabalhos o Vereador Romer Japonês, Presidente da 
Câmara Municipal, terminando por formar a Mesa com os vereadores: Elaine Antunes, 
Professor Sebastian e Davi Oliveira, respectivamente Vice-Presidente, Primeiro 
Secretário e Segundo Secretário. Neste momento, em conformidade com o que dispõe o 
Artigo 149 do Regimento Interno da Câmara Municipal, o Senhor Presidente solicitou ao 
Senhor Secretário que fizesse a chamada dos Senhores Vereadores para a Sessão 
Ordinária. Procedida à verificação de presença, constatou-se mais as seguintes: Ademir 
Anibale, Dona Neide, Edmilson Porfírio, Eduardo Sanches, Fábio Brito, Hélio da Nazaré, 
Horacio Pereira, Nivaldo Leiteiro, Rogério Silva e Sandra Ferracin. Havendo número 
legal, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos e 
convidou o Vereador Hélio da Nazaré para fazer a leitura de um trecho bíblico.  
Sequencialmente, de acordo com o Artigo 151, caput, do Regimento Interno desta Casa, 
o Presidente determinou ao Senhor Secretário que procedesse a leitura da Ata da 
Sessão Ordinária anterior. O Vereador Davi Oliveira em conformidade com o Parágrafo 
5º do Artigo 151, requereram verbalmente a dispensa da leitura da referida Ata. O 
Senhor Presidente colocou o requerimento em votação, sendo este aprovado por 10 
(dez) votos favoráveis. Sequencialmente o Senhor Presidente colocou o conteúdo da ata 
em votação, sendo este aprovado por 11 (onze) votos favoráveis. Ato contínuo o Senhor 
Presidente solicitou á Senhora Secretária que fizesse a leitura das matérias constantes 
no expediente, conforme segue: PROJETO DE LEI Nº 101/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que institui o Diário Oficial Eletrônico do município de Tangará da 
Serra, normatiza suas publicações e dá outras providências.  (Regime de Urgência 
Especial). O Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
Projeto de Lei, ocasião em que se manifestou o Vereador Eduardo Sanches, que se 
declarou favorável à tramitação em Regime de Urgência Especial referente ao Projeto 
de Lei nº 101/2023.  O Edil ressaltou a importância da transparência e publicidades dos 
atos administrativos e disse que um diário oficial eletrônico do município simplificaria a 
publicação de atos oficiais. Sequencialmente se manifestou o Vereador Professor 
Sebastian, que se declarou favorável à tramitação do Projeto de Lei nº 101/2023 em 
Regime de Urgência Especial. O Edil disse que um diário eletrônico é um importante 
mecanismo que visa promover a transparência dos atos administrativos no município de 
Tangará da Serra. O Edil disse que a necessidade de se ampliar a transparência e 
publicidade dos atos oficiais justifica a urgência na tramitação da proposta. Não havendo 
mais quem discutisse, o Senhor Presidente colocou em votação o requerimento do 
Poder Executivo Municipal (Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 
101/2023), sendo este aprovado por unanimidade de votos. PROJETO DE LEI  Nº 
104/2023, de autoria do Executivo Municipal, que autoriza o chefe do Poder Executivo 
Municipal a promover desafetação da área de reserva 02/04-B e proceder com a doação 
ao Governo do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. (Regime de Urgência 
Especial). O Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
Projeto de Lei, ocasião em que se manifestou o Vereador Romer Japonês dizendo que o 
município pretende fazer a doação de uma área para o Governo do Estado de Mato 
Grosso visando a construção da Coordenadoria Regional da POLITEC de Tangará da 
Serra. O Edil disse que o Governo do Estado de Mato Grosso reservou os recursos para 
custear a obra e que se o Projeto de Lei nº 104/2023 não for aprovado, autorizando a 
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doação de área, os recursos podem retornar. Sequencialmente se manifestou o 
Vereador Professor Sebastian, que se declarou favorável à tramitação em Regime de 
Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 104/2023. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Ademir Anibale dizendo a proposta chegou à Câmara Municipal 
na “quinta ou sexta-feira” e que não teve acesso aos detalhes da proposta. Disse que é 
importante deixar claro para a população que o proposta dispõe sobre a doação de uma 
área de 2.669,30 m² avaliada entre cinco e seis milhões de reais para a construção da 
sede da POLITEC. Sequencialmente se manifestou o Vereador Eduardo Sanches 
dizendo que na última quinta-feira esteve em reunião com o Governo do Estado de Mato 
Grosso, ocasião em que se recomendou que as parcerias entre o município e o Governo 
do Estado devem ser firmadas antes da aprovação da reforma tributária. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Rogério Silva dizendo que julga irrelevantes 
as discussões acerca da tramitação da matéria. O Edil se declarou favorável à 
tramitação em Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 104/2023. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Fábio Brito, que elogiou os 
pronunciamentos dos parlamentares que o antecederam e se declarou favorável à 
tramitação em Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 104/2023. 
Não havendo mais quem discutisse o Senhor Presidente colocou em votação o 
requerimento do Poder Executivo Municipal, sendo este aprovado por unanimidade de 
votos. PROJETO DE LEI Nº 92/2023, de autoria do Executivo Municipal, que cria o 
Programa Municipal de Práticas de Construção de Paz nas Escolas e dá outras 
providências.  (Regime de Urgência Simples). O Senhor Presidente consultou o 
Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, sendo aprovada a tramitação em 
Regime de Urgência Simples por 09 (nove) votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
102/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito 
especial no valor de R$ 20.000,00 (vinte mil reais), destinado a custear despesas da 
Secretaria Municipal de Esportes e dá outras providências. (Regime de Urgência 
Simples). O Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
Projeto de Lei, sendo aprovada a tramitação em Regime de Urgência Simples por 
unanimidade de votos. PROJETO DE LEI Nº 103/2023, de autoria do Executivo 
Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 5.000,00 
(cinco mil reais), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de Esportes e dá 
outras providências. (Regime de Urgência Simples). O Senhor Presidente consultou o 
Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, sendo aprovada a tramitação em 
Regime de Urgência Simples por 11 (onze) votos favoráveis. PROJETO DE LEI  Nº 
105/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre atualização do Plano 
Plurianual 2022-2025 do município de Tangará da Serra, para o exercício financeiro de 
2024, e dá outras providências. (Tramitação Normal). Ofício nº 108/GP/2023, oriundo 
do Executivo Municipal que solicita a retirada do Projeto de Lei Complementar nº 
11/2023. Ofício nº 2.754/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao 
requerimento verbal de autoria do Vereador Fábio Brito. Ofício nº 2.781/2023, oriundo do 
Executivo Municipal, em resposta ao requerimento verbal de autoria do Vereador 
Edmilson Porfírio. Ofício nº 2.793/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao 
requerimento nº 51/2023 de autoria do Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 
2.795/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao requerimento verbal de 
autoria dos Vereadores Ademir Anibale, Eduardo Sanches, Fábio Brito e Horácio 
Pereira. Ofício nº 2.796/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao 
requerimento nº 47/2023 de autoria do Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 
2.797/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao requerimento nº 64/2023 de 
autoria do Vereador Hélio da Nazaré. Ofício nº 2.800/2023, oriundo do Executivo 
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Municipal, em resposta ao requerimento verbal de autoria do Vereador Eduardo 
Sanches. Ofício nº 2.801/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao 
requerimento verbal de autoria do Vereador Eduardo Sanches. Ofício nº 2.808/2023, 
oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao requerimento verbal de autoria do 
Vereador Fábio Brito. Ofício nº 2.857/2023, oriundo do Executivo Municipal, que solicita 
a substituição da ultima página dos Projetos de Lei Ordinária nº 102 e 103/2023, por 
motivo de erro formal. Ofício nº 2.858/2023, oriundo do Executivo Municipal, que solicita 
a juntada de anexos ao Projeto de Lei nº 104/2023. Ofício nº 2.863/2023, oriundo do 
Executivo Municipal, em resposta ao requerimento nº 40/2023 de autoria do Vereador 
Eduardo Sanches. Ofício nº 2.864/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao 
requerimento nº 41/2023 de autoria do Vereador Eduardo Sanches. Ofício nº 
2.879/2023, oriundo do Executivo Municipal, que encaminha o relatório de avaliação de 
metas fiscais- LDO do 1º quadrimestre de 2023. Ofício nº 2.880/2023, oriundo do 
Executivo Municipal, que encaminha documentos a serem juntados ao Projeto de Lei 
Ordinária nº 104/2023. Memorando nº 17.729/2023, oriundo da Secretaria Municipal de 
Administração, que encaminha relatórios de atividades do 1º quadrimestre de 2023 da 
secretaria, seus departamentos, coordenações e setores. Ofício nº 2.777/2023, oriundo 
do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de Tangará da Serra, que 
informa a esta Casa que às 9h do dia 30 de maio de 2023 realizar-se-á a abertura de 
certame licitatório Pregão Eletrônico nº 52/2023, do tipo menor preço por item, cujo 
objeto é aquisição de bandeiras oficiais para atender as necessidades das secretarias 
municipais. Ofício nº 2.778/2023, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 9h do dia 31 de maio de 
2023 realizar-se-á a abertura de certame licitatório Pregão Eletrônico nº 53/2023, do tipo 
menor preço por item, cujo objeto é registro de preços para futura e eventual contratação 
de empresa especializada na prestação de serviços de sonorização e iluminação, para 
atender os eventos festivos, culturais e institucionais (campanhas, posses, 
inaugurações, palestras e propagandas), das secretarias deste município. Ofício nº 
2.788/2023, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de Tangará 
da Serra, que informa a esta Casa que às 8h do dia 02 de junho de 2023 realizar-se-á a 
abertura de certame licitatório Tomada de Preços nº 10/2023, do tipo menor preço com 
empreitada global, cujo objeto é contratação de empresa especializada na execução de 
obras de parques e praças, com fornecimento de material, incluindo fornecimento e 
instalação, visando atender demanda da Secretaria Municipal de Meio Ambiente. Ofício 
nº 2.816/2023, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 9h do dia 01 de junho de 2023 
realizar-se-á a abertura de certame licitatório Pregão Eletrônico nº 54/2023, do tipo 
menor preço por item, cujo objeto é registro de preços para futura e eventual aquisição 
de salgados e bolos para coffee break, a fim de atender a demanda das secretarias 
deste município. Ofício nº 43/SERRAPREV/2023, oriundo do Instituto Municipal de 
Previdência Social dos Servidores de Tangará da Serra, que encaminha o balancete 
mensal do mês de abril de 2023. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 02/2023, de autoria da 
Mesa Diretora, que altera dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Tangará da Serra-MT e dá outras providências. (Tramitação Normal). Requerimento nº 
67/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que requer ao Executivo 
Municipal documentos e informações a respeito de link de acesso a tramitação de 
licitações no site da Prefeitura Municipal. Requerimento nº 68/2023, de autoria do 
Vereador Professor Sebastian, que requer ao Executivo Municipal manifestação a 
respeito das demandas encaminhadas por meio dos ofícios GVPS Nº 75/2023, GVPS 
083/2023 e GVPS Nº 84/2023. Indicação nº 326/2023, de autoria do Vereador Davi 
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Oliveira, que indica ao Executivo Municipal a implantação de um programa que forneça 
óculos de grau para famílias de baixa renda em Tangará da Serra. Indicação nº 
327/2023, de autoria do Vereador Davi Oliveira, que indica ao Executivo Municipal a 
pavimentação asfáltica em toda a extensão das ruas que não possuem, no Bairro Jardim 
Acapulco. Indicação nº 328/2023, de autoria do Vereador Davi Oliveira, que indica ao 
Executivo Municipal a aquisição de mais uma bomba d’água reserva para Gleba 
Triângulo e Distrito de São Jorge. Indicação nº 329/2023, de autoria do Vereador Davi 
Oliveira, que indica ao Executivo Municipal o serviço de tapa-buraco na Rua 22-A, 
esquina com a 15-A, no Bairro Jardim Itália. Indicação nº 331/2023, de autoria do 
Vereador Edmilson Porfírio, que indica ao Executivo Municipal a troca da ponte de 
madeira do Rio do Sangue, que liga o Distrito de São Jorge a Gleba Triangulo por ponte 
de bueiro. Indicação nº 332/2023, de autoria do Vereador Edmilson Porfírio, que indica 
ao Executivo Municipal que proceda com a contratação de um profissional técnico de 
enfermagem para postinho (USF) do Distrito de São Jorge. Indicação nº 333/2023, de 
autoria da Vereadora Elaine Antunes, que indica ao Executivo Municipal a necessidade 
de extensão de rede elétrica e instalação de iluminação pública na Rua das Amburanas 
no Jardim dos Ipês em Tangará da Serra. Indicação nº 334/2023, de autoria da 
Vereadora Elaine Antunes, que indica ao Executivo Municipal a limpeza do terreno 
público do antigo CRAS situado no Bairro Vila Esmeralda no município de Tangará da 
Serra. Indicação nº 335/2023, de autoria da Vereadora Elaine Antunes, que indica ao 
Executivo Municipal a realização de estudo de viabilidade para que após o término da 
construção do posto de saúde do Jardim Europa, retorne o atendimento no posto de 
saúde da Vila Goiânia, com médico exclusivo para atender as demandas do bairro no 
município de Tangará da Serra. Indicação nº 336/2023, de autoria da Vereadora Elaine 
Antunes, que indica ao Executivo Municipal a necessidade de execução de operação 
cata-treco e remoção, no Jardim Alto da Boa Vista no Município de Tangará da Serra. 
Indicação nº 337/2023, de autoria das Vereadoras Dona Neide e Sandra Ferracin, que 
reitera os termos das Indicações nº 716/2022 e 65/2023 que indica a reforma dos 
banheiros do terminal rodoviário municipal. Indicação nº 338/2023, de autoria do 
Vereador Hélio da Nazaré, que indica ao Deputado Estadual Dr. João, que interceda 
junto ao Governo do Estado de Mato Grosso, visando a perfuração de poço artesiano no 
Marechal Rondon situada no Assentamento Antônio Conselheiro em Tangará da Serra-
MT. Indicação nº 339/2023, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que indica ao 
Executivo Municipal a necessidade de realizar a implantação de redutor de velocidade 
na rua que foi aberta interligando os Bairros Jardim Itália ao Parque Tangará, na região 
do Jardim Califórnia. Indicação nº 340/2023, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, 
que reitera os termos da Indicação nº 186/2023 que indicou ao Deputado Estadual Dr. 
João a necessidade de interceder junto ao Governo do Estado de Mato Grosso visando 
a possibilidade de uma doação de uma caixa para reservatório de água no 
Assentamento Nossa Senhora Aparecida, em nosso Município de Tangará da Serra-MT, 
para atender as setenta e cinco famílias que ali residem. Indicação nº 341/2023, de 
autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que reitera os termos das Indicações nº 264/2023 
266/2022, que indicaram ao Executivo Municipal a necessidade de implantação de 
extensão de rede de energia elétrica de baixa tensão com postes e braços com 
luminárias na Rua Parecis com a Rua Coxipones no Bairro Araputanga. Indicação nº 
342/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que indica ao Executivo 
Municipal que promova estudos e incentivos para incluir noções básicas da constituição 
federal, legislação estadual e municipal na rede pública municipal de ensino. Indicação 
nº 343/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que indica ao Executivo 
Municipal que promovam estudos para criação de programa denominado “turismo 
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pedagógico” na rede pública municipal. Indicação nº 344/2023, de autoria do Vereador 
Professor Sebastian, que reitera os termos da Indicação nº 182/2021 que indicou ao 
Executivo Municipal a possibilidade de tornar as páginas oficiais na web, do Executivo 
Municipal com acessibilidade às pessoas com deficiência auditiva e visual. Indicação nº 
345/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que reitera os termos da 
Indicação nº 831/2021 que indicou ao Executivo Municipal que dê aplicabilidade a Lei 
Municipal nº 2.712, de 20 de junho de 2017, que regulamenta a posse de cães de raças 
perigosas, em especial o inciso III do art. 2º que determina o uso de focinheira. Moção nº 
13/2023, de autoria do Vereador Elaine Antunes, que propõe à Mesa diretora o 
encaminhamento de moção de aplausos aos servidores da Secretaria Municipal de 
Coordenação e Planejamento do município de Tangará da Serra. Moção nº 14/2023, de 
autoria do Vereador Elaine Antunes, que propõe à Mesa Diretora o Encaminhamento de 
moção de pesar à família do saudoso Elton da Silva, por seu passamento ocorrido no 
último dia 20 de maio. Finda a leitura das matérias constantes no pequeno expediente, 
se manifestou o Vereador Davi Oliveira, requerendo a inclusão no pequeno expediente 
de 02 (duas) indicações de sua autoria, com o seguinte teor: “Indica ao Executivo 
Municipal a realização de patrolamento na Estrada da Pecuama”. e “Indica ao Executivo 
Municipal a realizar patrolamento e encascalhamento nas laterais da Serra do limão, em 
Tangará da Serra.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Nivaldo Leiteiro, 
requerendo a inclusão no pequeno expediente de 02 (duas) indicações de sua autoria, 
com o seguinte teor: “Indica ao Executivo Municipal que construa dois quebra-molas na 
Avenida Inácio Bittencourt que antecede as faixas de pedestres existente no Bairro 
Jardim Goiás.” e “Indica ao Executivo Municipal que construa um quebra-molas na 
Avenida Inácio Bittencourt que antecede a rotatória do Jardim Goiás sentido 
Cuiabá/Tangará.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Edmilson Porfírio, 
requerendo a inclusão no pequeno expediente de 01 (uma) indicação de sua autoria, 
com o seguinte teor: “Indica ao Executivo Municipal a manutenção da ponte do Rio 
Sepotuba próxima à Calcário Tangará.”. Sequencialmente se manifestou a Vereadora 
Elaine Antunes, requerendo a inclusão no pequeno expediente de 01 (uma) indicação de 
sua autoria, com o seguinte teor: “Indica ao Executivo Municipal a revitalização da praça 
pública situada na Rua 01 com a Rua 10 no Bairro Jardim Tarumã.”. Sequencialmente 
se manifestou o Vereador Horacio Pereira, requerendo a inclusão no pequeno 
expediente de 02 (dois) requerimentos e 01 (uma) indicação de sua autoria, com o 
seguinte teor: “Requer ao Executivo Municipal a necessidade de realizar serviço de 
patrolamento e cascalhamento na Estrada da Pecuama em Tangará da Serra.”; “Requer 
á Mesa Diretora a realização de uma audiência pública para tratar sobre a pavimentação 
asfáltica do Bairro Jardim Morada do Sol em Tangará da Serra.” e “Indica ao Executivo 
Municipal a necessidade de realizar serviços de varredura na Avenida Nilo Torres em 
frente ao condomínio manacá em Tangará da Serra.”. Sequencialmente se manifestou o 
Vereador Eduardo Sanches requerendo a inclusão no pequeno expediente de 01 (um) 
requerimento e de 01 (uma) indicação de sua autoria, com o seguinte teor: “Requer ao 
Executivo Municipal uma lista com todos os terrenos ociosos do município, sem uso por 
parte da administração pública.” e “Indica ao Executivo Municipal que promova estudos 
para a inclusão de aulas de noções básicas de empreendedorismo nas escolas da rede 
pública municipal.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Fábio Brito, requerendo 
a inclusão no pequeno expediente de 01 (uma) indicação de sua autoria, com o seguinte 
teor: “Indica ao Executivo Municipal a venda e concessão do serviço de terminal 
rodoviário de Tangará da Serra.”. Esgotadas as matérias do expediente e não havendo 
manifestação contrária dos Senhores Edis, o Senhor Presidente as declarou tacitamente 
aprovadas por unanimidade de votos. Ato contínuo o Senhor Presidente, em 
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observância ao disposto no Artigo 155, do Regimento Interno da Casa, determinou ao 
Secretário que procedesse a chamada dos Vereadores inscritos para uso da tribuna na 
Palavra Livre, ocasião em que fizeram uso da palavra na tribuna respectivamente os 
Vereadores: Davi Oliveira, Hélio da Nazaré, Nivaldo Leiteiro, Professor Sebastian, 
Romer Japonês, Sandra Ferracin, Dona Neide, Elaine Antunes, Ademir Anibale, Horacio 
Pereira, Rogério Silva, Eduardo Sanches, Edmilson Porfírio e Fábio Brito. Ato contínuo 
os senhores vereadores outorgaram moção de aplausos aos colaboradores dos 
departamentos da nutrição, lavanderia e recepção da UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) e do hospital municipal pelos serviços prestados a população e a atuação 
na linha de frente a Covid-19. Os Edis também efetuaram a entrega do Título CIDADÃO 
BENEMÉRITO TANGARAENSE ao Senhor José Antonio Betoni e Capitão da Polícia 
Militar do Estado de Mato Grosso Senhor Diego Alves Furquim. Sequencialmente o 
Senhor Presidente declarou encerrado o pequeno expediente e nos termos do Artigo 
140, caput, do Regimento Interno da Casa declarou suspensa a Sessão por 15 (quinze) 
minutos. Decorrido o intervalo, o Senhor Presidente em conformidade com o que dispõe 
o Artigo 157, §1º, do Regimento Interno da Casa, usando das atribuições que lhe são 
conferidas por Lei, solicitou que se fizesse a verificação de presença dos Senhores Edis, 
para o início da Ordem do Dia. Confirmado o número de vereadores presentes e 
havendo quorum, o Senhor Presidente declarou reaberta a sessão para a apreciação da 
Ordem do Dia. Sequencialmente o Senhor Secretário Vereador Professor Sebastian 
requereu que os Projetos de Lei nº 18, 19 e 21/2023 fossem apreciados em bloco e que 
os Projetos de Lei nº 101, 104, 69, 90, 94, 96, 97, 98/2023. O Senhor Presidente colocou 
em votação o requerimento de votação em bloco referente aos Projetos de Lei nº 18, 19 
e 21/2023 proposto pelo Vereador Professor Sebastian, sendo este aprovado por 09 
(nove) votos favoráveis. O Senhor Presidente colocou em votação o requerimento de 
votação em bloco referente aos Projetos de Lei nº 101, 104, 69, 90, 94, 96, 97 e 98/2023 
proposto pelo Vereador Professor Sebastian, sendo este aprovado por 09 (nove) votos 
favoráveis. Ato contínuo o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Secretário que fizesse 
a leitura das matérias constantes na Ordem do Dia, conforme segue: PROJETO DE LEI 
Nº 18/2023, de autoria do Vereador Edmilson Porfírio, que insere no calendário oficial do 
município de Tangará da Serra, a Copa Rural de Futebol Amador Masculino e Feminino 
e dá outras providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 19/2023, de autoria 
do Vereador Hélio da Nazaré, que propõe a nominação do PSF da Vila Nazaré, 
localizado no bairro Vila Nazaré e dá outras providências. (Discussão Única). 
PROJETO DE LEI Nº 21/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que propõe 
a nominação da Sala de Memória do município de Tangará da Serra-MT e dá outras 
providências. (Discussão Única). Os Projetos de Lei nº 18, 19 e 21/2023 foram 
analisados pelas comissões permanentes. O Senhor Presidente colocou em discussão e 
posterior votação os pareceres das comissões permanentes referentes aos Projetos de 
Lei nº 18, 19 e 21/2023, sendo estes aprovados por unanimidade de votos. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em discussão os Projetos de Lei nº 18, 
19 e 21/2023, ocasião em que se manifestou o Vereador Hélio da Nazaré, que 
comentando o Projeto de Lei nº 19/2023 de sua autoria o Edil explicou que a proposta 
dispõe sobre a nominação do PSF do Bairro Vila Nazaré em homenagem ao Senhor 
Miguel Romanhuk. O Edil cumprimentou aos familiares do Senhor Miguel Romanhuk 
que se faziam presentes na galeria destinada ao público. Disse que o Senhor Miguel 
Romanhuk em vida contribuiu muito para o desenvolvimento de Tangará da Serra, tendo 
ocupado os cargos de: Prefeito Municipal, Vereador, Presidente da Câmara Municipal, 
Secretário Municipal de Saúde. Disse que o Senhor Miguel Romanhuk é lembrado pelo 
carinho e respeito que ele tinha pelos munícipes. Disse que como Secretário Municipal 
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de Saúde tratava com muito carinho e respeito. Disse que pela grande contribuição do 
homenageado na área da saúde é justa a homenagem nomeando um PSF. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Professor Sebastian dizendo que quando a 
Câmara Municipal homenageia um importante pioneiro com a nominação de próprios 
públicos é muito importante para a família do homenageado. Comentando o Projeto de 
Lei nº 21/2023 de sua autoria o Edil explicou que a proposta dispõe sobre a nominação 
da Sala da Memória em homenagem ao Senhor Manoel Ciriaco da Silva. Disse que o 
Senhor Manoel Ciriaco da Silva preocupado em resgatar a história deixada por pioneiros 
que contribuíram para a formação da cidade de Tangará da Serra foi o autor do livro: 
“Desbravadores Tangaraenses, a fé na terra.”. Disse que o importante pioneiro foi 
funcionário do escritório SITA, efetuou o primeiro censo do município, foi professor na 
Escola Rural Mista e atuou como farmacêutico na primeira drogaria de Tangará da 
Serra. Disse que o Senhor Manoel Ciriaco da Silva trabalhou na Rádio Pioneira e 
conduziu um programa de rádio chamado: “Pioneiros na Pioneira”. Disse que o Senhor 
Manoel Ciriaco da Silva preocupado em resgatar a história deixada por pioneiros que 
contribuíram para a formação da cidade de Tangará da Serra foi o autor da obra: 
“Desbravadores Tangaraenses, a fé na terra.”. O Edil agradeceu aos familiares do 
Senhor Manoel Ciriaco da Silva que se faziam presentes na galeria destinada ao 
público. Comentando o Projeto de Lei nº 19/2023 o Vereador disse que esteve poucas 
vezes com o Senhor Miguel Romanhuk e lembrou que ele foi o Vereador eleito com o 
maior número de votos na história de Tangará da Serra. Comentando o Projeto de Lei nº 
18/2023 o Edil parabenizou ao seu nobre par Vereador Edmilson Porfírio pela autoria da 
proposta. Sequencialmente se manifestou em aparte a Vereadora Elaine Antunes 
dizendo que o Senhor Manoel Ciriaco da Silva era amigo de sua família. Disse que tanto 
o Senhor Manoel Ciriaco da Silva quanto o Senhor Miguel Romanhuk prestaram 
relevantes serviços, contribuindo para o desenvolvimento do município. Disse que foi 
vizinha do Senhor Miguel Romanhuk. A Vereadora se declarou favorável aos Projetos de 
Lei em tela. Sequencialmente se manifestou o Vereador Eduardo Sanches, que 
concedeu aparte ao Vereador Ademir Anibale. Em aparte o Vereador Ademir Anibale, 
que parabenizou ao Vereador Hélio da Nazaré pela autoria do Projeto de Lei nº 19/2023. 
Disse que a nominação do PSF da Vila Nazaré é uma justa homenagem ao Senhor 
Miguel Romanhuk. O Edil cumprimentou aos familiares do Senhor Miguel Romanhuk 
que se faziam presentes na galeria destinada ao público. Retomando a palavra o 
Vereador Eduardo Sanches disse que não teve o prazer de conhecer o Senhor Miguel 
Romanhuk pessoalmente, mas já ouviu boas histórias. O Edil cumprimentou aos 
familiares do Senhor Miguel Romanhuk que se faziam presentes na galeria destinada ao 
público. Disse que o Senhor Miguel Romanhuk foi assessor do então Deputado Jaime 
Muraro, foi Secretário Municipal de Saúde, foi o vereador eleito com o maior número de 
votos na história do município. O Edil parabenizxou aos familiares do Senhor Manoel 
Ciriaco da Silva e disse que leu o livro: “Desbravadores Tangaraenses, a fé na terra.” e 
que a obra também conta a história do seu tio avó o Senhor Ramon Sanches Marques. 
Disse que o Senhor Manoel Ciriaco da Silva realizou o primeiro censo em Tangará da 
Serra. O Edil disse que os pioneiros, que desbravaram a região e trabalharam pelo 
desenvolvimento do município, são merecedores de homenagem. O Edil se declarou 
favorável à aprovação dos Projetos de Lei em tela. Sequencialmente se manifestou o 
Vereador Edmilson Porfírio que comentando o Projeto de Lei nº 19/2023 o Edil explicou 
que a proposta dispõe sobre a nominação do PSF da Vila Nazaré em homenagem ao 
Senhor Miguel Romanhuk. O Edil agradeceu a presença dos familiares do Senhor 
Miguel Romanhuk. O Edil parabenizou ao Vereador Professor Sebastian por propor a 
nominação da sala de memória em homenagem ao Senhor Manoel Ciriaco da Silva. 
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Disse que ambos homenageados foram importantes pioneiros que muito contribuíram 
trabalhando pelo desenvolvimento do município. Comentando o Projeto de Lei nº 
18/2023, de sua autoria, disse que ao visitar as comunidades rurais sempre foi 
questionado por praticantes de futebol acerca da falta de competições desportivas na 
zona rural do município. Sequencialmente se manifestou o Vereador Nivaldo Leiteiro, 
que comentando o Projeto de Lei nº 19/2023 elogiou a atuação do Senhor Miguel 
Romanhuk como Secretário Municipal de Saúde. Comentando o Projeto de Lei nº 
21/2023 o Edil parabenizou ao Vereador Professor Sebastian pela autoria da proposta. 
Disse que conheceu o Senhor Manoel Ciriaco da Silva. Comentando o Projeto de Lei nº 
18/2023 o Edil ressaltou a importância da prática esportiva na zona rural. 
Sequencialmente se manifestou em aparte o Vereador Davi Oliveira, que cumprimentou 
aos familiares do Senhor Miguel Romanhuk que se faziam presentes na galeria 
destinada ao público. O Edil disse que o Projeto de Lei nº 19/2023 propõe a nominação 
do PSF da Vila Nazaré em homenagem ao Senhor Miguel Romanhuk. Comentando o 
Projeto de Lei nº 21/2023 o Vereador explicou que a proposta dispõe sobre a nominação 
da Sala da Memória em homenagem ao Senhor Manoel Ciriaco da Silva. Comentando o 
Projeto de Lei nº 18/2023 o Edil parabenizou ao Vereador Edmilson Porfírio pela autoria 
da proposta. O Edil se declarou favorável à aprovação dos Projetos de Lei em tela. Não 
havendo mais quem discutisse, o Senhor Presidente colocou em votação os Projetos de 
Lei nº 18, 19 e 21/2023, sendo estes aprovados por unanimidade de votos. PROJETO 
DE LEI Nº 101/2023, de autoria do Executivo Municipal, que institui o Diário Oficial 
Eletrônico do município de Tangará da Serra, normatiza suas publicações e dá outras 
providências.  (Discussão Única). PROJETO DE LEI  Nº 104/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que autoriza o chefe do Poder Executivo Municipal a promover 
desafetação da área de reserva 02/04-B e proceder com a doação ao Governo do 
Estado de Mato Grosso e dá outras providências. (Discussão Única). PROJETO DE 
LEI Nº 69/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre a nominação da 
Unidade Básica de Saúde – UBS do bairro Jardim Europa e dá outras providências. 
(Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 90/2023, de autoria do Executivo Municipal, 
que dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 50.000,00 (cinqüenta mil 
reais), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de Esportes e dá outras 
providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 94/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 
280.000,00 (duzentos e oitenta mil reais), destinado a custear despesas da Câmara 
Municipal de Tangará da Serra e dá outras providências. (Discussão Única). PROJETO 
DE LEI Nº 96/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de 
crédito suplementar no valor de R$ 120.000,00 (cento e vinte mil reais), destinado a 
custear despesas da Secretaria Municipal de Fazenda e dá outras providências. 
(Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 97/2023, de autoria do Executivo Municipal, 
que dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 65.000,00 (sessenta e 
cinco mil reais), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de Esportes e dá 
outras providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 98/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 
10.296.154,00 (dez milhões, duzentos e noventa e seis mil e cento e cinqüenta e quatro 
reais), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de Saúde e dá outras 
providências. (Discussão Única). Os Projetos de Lei nº 101, 104, 69, 90, 94, 96, 97 e 
98/2023 foram analisados pelas comissões permanentes. O Senhor Presidente colocou 
em discussão e posterior votação os pareceres das comissões permanentes referentes 
ao Projeto de Lei nº 101, 104, 96, 90, 94, 96, 97 e 98/2023, sendo estes aprovados por 
11 (onze) votos favoráveis. Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em discussão 
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os Projetos de Lei nº 101, 104, 69, 90, 94, 96, 97 e 98/2023, ocasão em que se 
manifestou o Vereador Rogério Silva que comentando o Projeto de Lei 69/2023 o Edil 
explicou que matéria propõe a nominação da Unidade Básica de Saúde-UBS do Bairro 
Jardim Europa em homenagem ao Senhor Marco Antônio Gonçalves. Disse que o 
pioneiro homenageado foi médico e fundou o Hospital e Maternidade Nossa Senhora 
Aparecida, que funcionou por um bom tempo em nosso município. Disse que tem um 
carinho especial pelo Senhor Marco Antônio Gonçalves, que foi o seu primeiro patrão. 
Comentando o Projeto de Lei nº 104/2023 disse que a Câmara Municipal tem feito tudo 
que é possível para que o município tenha sedes de órgãos estaduais em pleno 
funcionamento. Disse que o Projeto de Lei nº 104/2023 dispõe sobre doação de área do 
município ao Governo do Estado de Mato Grosso visando à construção da sede da 
POLITEC. Disse que é lamentável que exames de necropsia tenham de ser feitos em 
outros municípios devido a falta de estrutura e de profissionais. Disse que espera que 
com a construção da sede da POLITEC a falta do serviço seja devidamente suprida. 
Comentando o Projeto de Lei nº 98/2023 o Edil explicou que a proposta dispõe sobre 
abertura de crédito suplementar no valor de dez milhões e duzentos e noventa e seis mil e 
cento e cinquenta e quatro reais visando o custeio de folha de pagamento da Secretaria 
Municipal de Saúde. O Edil disse que na elaboração do orçamento ainda não haviam ocorrido 
as alterações recentes que culminaram com a contratação de aprovados em teste seletivo e 
nomeação de servidores aprovados em concursos público, dando a oportunidade de o 
município abrir o centro cirúrgico e colocar em funcionamento dez novos leitos de UTI. O Edil 
se declarou favorável à aprovação dos projetos de lei em tela. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Eduardo Sanches, explicando que o Projeto de Lei nº 101/2023 visa 
instituir o diário oficial eletrônico do município. Disse que a publicação dos atos oficiais 
em um diário oficial do município aumenta a transparência, facilitando ao cidadão o 
acesso às informações públicas. O Edil criticou o portal de transparência do município, 
dizendo que é muito difícil encontrar as informações buscadas no portal. Comentando o 
Projeto de Lei nº 98/2023 o Edil explicou que a proposta dispõe sobre abertura de 
crédito suplementar no valor de dez milhões e duzentos e noventa e seis mil e cento e 
cinquenta e quatro reais visando custear despesas da Secretaria Municipal de Saúde. O Edil 
se declarou favorável à aprovação dos projetos de lei em tela. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Professor Sebastian que comentando o Projeto de Lei nº 98/2023 
explicou que a proposta dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de dez 
milhões e duzentos e noventa e seis mil e cento e cinquenta e quatro reais visando o custeio 
de folha de pagamento da Secretaria Municipal de Saúde. Disse que um pouco mais de 
oitocentos servidores são lotados na Secretaria Municipal de Saúde. Disse que o município 
convocou diversos servidores aprovados em concurso público, majorando a folha de 
pagamento, o que justifica a suplementação. Comentando o Projeto de Lei nº 96/2023 o Edil 
disse que a suplementação visa custear despesas com bolsa estágio e auxílio transporte, 
para a manutenção dos contratos dos estagiários. Comentando o Projeto de Lei nº 
90/2023 o Edil explicou que o crédito especial no valor de cinquenta mil reais visa a 
utilização de recursos de uma emenda parlamentar de sua autoria com a finalidade de 
aquisição de um parque infantil a ser implantado na praça do Parque do Bosque. 
Comentando o Projeto de Lei nº 101/2023 o Edil disse que a proposta visa instituir o 
diário oficial eletrônico do município. O Edil citou o artigo 1º, §2º do Projeto de Lei nº 
101/2023, observando que será permitida ao Poder Legislativo a adoção do diário oficial 
eletrônico do município. Comentando o Projeto de Lei nº 104/2023 o Edil disse que a 
proposta é uma prova irrefutável de que o município tem parceria com o Governo do 
Estado de Mato Grosso. Disse que a Câmara Municipal já autorizou a doação de uma 
área para a construção da sede da Polícia Civil e agora pretende doar uma área para a 
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construção da sede da POLITEC. Comentando o Projeto de Lei 69/2023 o Edil explicou 
que matéria propõe a nominação da Unidade Básica de Saúde-UBS do Bairro Jardim 
Europa em homenagem ao Senhor Marco Antônio Gonçalves. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Davi Oliveira que comentando o Projeto de Lei nº 69/2023 disse 
que a proposta dispõe sobre a nominação da Unidade Básica de Saúde-UBS do Bairro 
Jardim Europa em homenagem ao Senhor Marco Antônio Gonçalves. O Edil 
parabenizou ao Poder Executivo Municipal por propor o Projeto de Lei nº 69/2023 
lembrando de um importante munícipe que muito contribuiu para o desenvolvimento da 
cidade. Comentando o Projeto de Lei nº 104/2023 o Vereador disse que acredita que, 
com a doação da área para o Governo do Estado de Mato Grosso, em breve será 
construída a sede da POLITEC no município. Comentando o Projeto de Lei nº 98/2023 o 
Vereador Davi Oliveira disse que a abertura de crédito suplementar no valor de dez 
milhões e duzentos e noventa e seis mil e cento e cinquenta e quatro reais visa o custeio de 
folha de pagamento da Secretaria Municipal de Saúde. Comentando o Projeto de Lei nº 
101/2023, o Edil explicou que a proposta visa instituir o diário oficial eletrônico do 
município. O Edil se declarou favorável à aprovação dos projetos de lei em tela. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Ademir Anibale, que comentando o Projeto 
de Lei nº 104/2023 dizendo que a proposta parecer um grande negócio que resultará na 
construção de uma sede para a POLITEC. Disse que o Governo do Estado de Mato 
Grosso poderia contratar mais um médico legista. Disse que a deficiência nos serviços 
prestados pela POLITEC em Tangará da Serra não decorre de falta de prédio, mas da 
falta de médicos. O Edil disse que a contratação de mais um médico legista seria melhor 
que a construção de um novo prédio. Comentando o Projeto de Lei nº 98/2023 o Edil 
disse que até o final do ano a Câmara Municipal terá de votar mais dez milhões de reais em 
suplementações. Disse que o município atualmente está custeando procedimentos de média 
e alta complexidade e que o Governo do Estado de Mato Grosso deve realizar os repasses, 
caso contrário o município terá que dar um passo atrás. Comentando o Projeto de Lei nº 
97/2023 o Edil disse que é uma suplementar orçamentária para atender as necessidades da 
Secretaria Municipal de Esportes. Sequencialmente se manifestou o Vereador Fábio Brito 
que comentando o Projeto de Lei 69/2023 disse que o projeto dispõe sobre a nominação 
da Unidade Básica de Saúde-UBS do Bairro Jardim Europa em homenagem ao Senhor 
Marco Antônio Gonçalves. Comentando o Projeto de Lei nº 98/2023 o Edil explicou que 
a proposta dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de mais de dez milhões 
de reais visando o custeio de folha de pagamento da Secretaria Municipal de Saúde. Disse 
que a prefeitura é o maior empregador do município. Disse que os recursos arrecadados com 
impostos devem ser revertidos em serviços públicos de qualidade. Disse que as despesas da 
Secretaria Municipal de Saúde são ‘um saco sem fundo’. Disse que não faltam recursos para 
a saúde pública, mas falta uma gestão eficiente. O Vereador disse que quem entende de 
saúde são os profissionais de saúde e não os agentes políticos. Disse que os gestores 
devem consultar os profissionais visando melhorar as condições de trabalho dos 
profissionais. Não havendo mais quem discutisse, o Senhor Presidente colocou em votação 
os Projetos de Lei nº 101, 104, 69, 90, 94, 96, 97, 98/2023, sendo estes aprovados por 
unanimidade de votos. Nada mais havendo a tratar, às 18h02min do dia 30 (trinta) do 
mês de maio do ano de 2023, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente 
Sessão da qual se lavrou esta Ata, que permanecerá à disposição dos Senhores 
Vereadores para verificação e que será discutida e votada. 
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